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Leçons de conjugaison 
 

Passé, Présent, Futur 
 
Une phrase peut se situer dans le passé, le présent ou le futur. 
 
Ce qui se passe au moment où l’on parle est au présent (maintenant, aujourd’hui). 
ex : Aujourd’hui je fais de l’anglais. 
 
Ce qui s’est passé avant ce moment est au passé (hier, autrefois, avant). 
ex : Hier, j’ai fait des sciences. 
 
Ce qui se passera après ce moment est au futur (demain, plus tard). 
ex : L’année prochaine, j’irai en Espagne. 
 
 
 

Qu’est ce qu’un verbe ? Comment le reconnaître ? 
 
Le verbe est un mot qui exprime l’action dans une phrase, ce que l’on fait. 
Ex : Charlotte mange une pomme. 
 
On reconnaît le verbe dans la phrase car c’est le mot qui change quand la personne 
change ou quand le moment de l’action change. 
Ex : Quand le chat dort, les souris dansent. 
Quand les chats dorment, les souris danseront. 
Quand les chats dormiront, les souris danseront. 
 
On désigne le verbe par son infinitif : c’est le nom du verbe. 
Pour former l’infinitif, on peut utiliser « il faut » 
Mardi, je fais du sport. 
Il faut faire… 
 
 
 
 

Les trois groupes de verbes 
 
On classe les verbes en 3 groupes, selon  leur terminaison à l’infinitif. 
 
1er groupe : infinitif en –er (chanter, danser…) sauf aller 
 
2ème groupe : infinitif en –ir (finir, grandir). Ces verbes s’écrivent –issons à la 
première personne du pluriel au présent (nous finissons) 
 
3ème groupe : infinitif en –ir mais qui ne font pas –issons (partir, courir), en –re 
(vendre, faire, lire), en –oir (voir, pouvoir, vouloir), verbe aller. 
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Le présent de l’indicatif 
 
Le présent de l’indicatif indique une action ou un fait qui se déroule aujourd’hui ou 
en ce moment ou encore régulièrement. 
ex : il chante � Il chante en ce moment 
 
Les auxiliaires : 
 
 ETRE AVOIR 

Je / J’ suis ai 
Tu es as 

Il / Elle / On est a 
Nous sommes avons 
Vous êtes avez 

Ils / Elles sont ont 
 
 
Les verbes du premier groupe au présent : 
 

Terminaisons : 
 

Je - e 
Tu - es 

Il / Elle / On - e 
Nous - ons 

Vous - ez 
Ils / Elles - ent 

 
 
 

CHANTER 
Verbe en –cer 

(avancer, lancer) 
Verbes en –ger 

(manger, changer) 
Je chante lance mange 
Tu chantes lances manges 

Il / Elle / On chante lance mange 
Nous chantons lançons mangeons 
Vous chantez lancez mangez 

Ils / Elles chantent lancent mangent 
 
 

Verbes en –eler, -
eter (appeler, jeter) 

Verbes en –yer 
(noyer, essayer) 

Verbes en –ier 
(crier) 

Je appelle jette noie essuie crie 

Tu appelles jettes noies essuies cries 

Il / Elle / On appelle jette noyons essuie crie 

Nous appelons jetons noyez essuyez crions 

Vous appelez jetez noyez essuyez criez 

Ils / Elles appellent jettent noient essuient crient 
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Les verbes du deuxième groupe au présent : 
 

Terminaisons : 
 

Je - is 

Tu - is 
Il / Elle / On - it 

Nous - issons 
Vous - issez 

Ils / Elles - issent 

 
 

 FINIR 
Je finis 
Tu finis 

Il / Elle / On finit 
Nous finissons 
Vous finissez 

Ils / Elles finissent 
 
Les verbes du troisième groupe au présent : 
 
 ALLER DIRE FAIRE POUVOIR PARTIR 

Je vais dis fais peux pars 

Tu vas dis fais peux pars 

Il / Elle / On va dit fait peut part 
Nous allons disons faisons pouvons partons 

Vous allez dites faites pouvez partez 

Ils / Elles vont disent font peuvent partent 

 
 PRENDRE VENIR VOIR VOULOIR 

Je prends viens vois veux 
Tu prends viens vois veux 

Il / Elle / On prend vient voit veut 
Nous prenons venons voyons voulons 
Vous prenez venez voyez voulez 

Ils / Elles prennent viennent voient veulent 
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L’imparfait de l’indicatif 
 
L’imparfait est un temps qui indique un passé lointain : autrefois, jadis. 
Il est très utilisé dans le récit passé. 
 
 
Les terminaisons sont toujours : 
 

Je - ais 
Tu - ais 

Il / Elle / On - ait 
Nous - ions 
Vous - iez 

Ils / Elles - aient 

 
 
 
Les auxiliaires : 
 
 ETRE AVOIR 

 J’ étais avais 
Tu étais avais 

Il / Elle / On était avait 

Nous étions avions 
Vous étiez aviez 

Ils / Elles étaient avaient 
 
 
 
 
Les verbes du premier groupe au présent : 
 
 

CHANTER 

Verbe en –
cer 

(avancer, 
lancer) 

Verbes en –ger 
(manger, 
changer) 

Verbes en –
yer (noyer, 
essayer) 

Verbes en 
–ier (crier) 

Je chantais lançais mangeais essuyais criais 
Tu chantais lançais mangeais essuyais criais 

Il / Elle / On chantait lançait mangeait essuyait criait 
Nous chantions lancions mangions essuyions criions 
Vous chantiez lanciez mangiez essuyiez criiez 

Ils / Elles chantaient lançaient mangeaient essuyaient criaient 
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Les verbes du deuxième groupe au présent : 
 

Terminaisons : 
 

Je - issais 

Tu - issais 
Il / Elle / On - issait 

Nous - issions 
Vous - issiez 

Ils / Elles - issaient 

 
 

 FINIR 
Je finis 
Tu finis 

Il / Elle / On finit 
Nous finissons 
Vous finissez 

Ils / Elles finissent 
 
 
 
 
Les verbes du troisième groupe au présent : 
 
 ALLER DIRE FAIRE POUVOIR PARTIR 

Je / J’ allais disais faisais pouvais partais 

Tu Allais disais faisais pouvais partais 

Il / Elle / On Allait disait faisait pouvait partait 
Nous allions disions faisions pouvions partions 

Vous alliez disiez faisiez pouviez partiez 

Ils / Elles allaient disaient faisaient pouvaient partaient 

 
 PRENDRE VENIR VOIR VOULOIR 

Je prenais venais voyais voulais 
Tu prenais venais voyais voulais 

Il / Elle / On prenait venait voyait voulait 
Nous prenions venions voyions voulions 
Vous preniez veniez voyiez vouliez 

Ils / Elles prenaient venaient voyaient voulaient 
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Le futur de l’indicatif 
 
Le futur est un temps qui indique ce que se passera un jour, plus tard, ou bientôt. 
 
Les verbes du premier et deuxième groupe se conjuguent au futur de la même 
façon suivante : 
 

- ai 
- as 
- a 

- ons 
- ez 

Infinitif du verbe + 

- ont 

 
La plupart des verbes du troisième groupe changent leur radical mais gardent la 
même terminaison. 
 
Les auxiliaires : 
 
 ETRE AVOIR 

 J’ serai aurai 
Tu seras auras 

Il / Elle / On sera aura 

Nous serons aurons 
Vous serez aurez 

Ils / Elles seront auront 
 
 
 
 
Les verbes du premier et u deuxième groupe au présent : 
 

 
Verbes du 1er 

groupe 
CHANTER 

Verbe du 2ème 
groupe 

Finir 

Je chanterai finirai 

Tu chanteras finiras 
Il / Elle / On chantera finira 

Nous chanterons finirons 
Vous chanterez finirez 

Ils / Elles chanteront finiront 
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Les verbes du troisième groupe au présent : 
 
 ALLER DIRE FAIRE POUVOIR PARTIR 

Je / J’ irai dirai ferai pourrai partirai 

Tu iras diras feras pourras partiras 

Il / Elle / On ira dira fera pourra partira 

Nous irons dirons ferons pourrons partirons 

Vous irez direz ferez pourrez partirez 

Ils / Elles iront diront feront pourront partiront 
 
 PRENDRE VENIR VOIR VOULOIR 

Je prendrai viendrai verrai voudrai 

Tu prendras viendras verras voudras 
Il / Elle / On prendra viendra verra voudra 

Nous prendrons viendrons verrons voudrons 
Vous prendrez viendrez verrez oudrez 

Ils / Elles prendront viendront verront voudront 
 
 
 
 
 
 
 


